
林建岳贈書推《「一帶一路」與香港》

工商界商會團拜 奮發創新機
楊健蘇錦樑主禮 羅犖銘許瑞勤致辭
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香港文匯報訊（記者 子京）中國和平統一促進會
香港總會日前在北京舉行新春座談會。香港統促總
會監事長、香港文化協進智庫主席林建岳致辭時，
專門向與會嘉賓介紹並贈送香港文化協進智庫最新
出版的《「一帶一路」與香港》。
林建岳表示，香港需配合國家「十三五」規劃，
抓住「一帶一路」戰略機遇，既為國家發展貢獻力
量，也為香港社會經濟持續發展提供新的強大動
力，造福港人。
他希望最新出版的《「一帶一路」與香港》為香
港參與「一帶一路」建設提供參考，他更感謝特首
梁振英為該書寫序。
與會嘉賓對《「一帶一路」與香港》給予高度評
價，認為該書出版及時、內容有深度、切合香港實
際、有很強的針對性和實用價值。

董建華張志軍梁振英張曉明等出席
出席新春座談會主要嘉賓包括：全國政協副主席
董建華，國務院台辦主任張志軍，行政長官梁振
英，中聯辦主任張曉明，全國政協港澳台僑委員會
主任楊崇匯，海峽兩岸關係協會會長陳德銘，海峽
兩岸關係協會顧問陳雲林，中聯辦副主任楊建平，
中聯辦台務部部長唐怡源，國台辦局長頓世新，全
國人大常委范徐麗泰，香港基本法委員會副主任梁
愛詩，全國政協常委唐英年、陳永棋、劉漢銓、余

國春、洪祖杭、林樹哲、劉長樂，行政會議成員李
慧琼、葉劉淑儀、羅范椒芬、林健鋒，行政長官辦
公室高級特別助理陳建平等。

盧文端黃英豪姚志勝楊孫西等赴會
出席座談會的香港統促總會負責人尚有理事長盧

文端、會長黃英豪、執行會長姚志勝、創會理事長
楊孫西、創會會長高敬德以及擔任該會首席顧問、
會務顧問、常務副會長等職的港區全國人大代表和

全國政協委員逾百人。
據介紹，《「一帶一路」與香港》是全國港澳研究

會委託香港文化協進智庫的重點研究項目。該書由20
位香港和內地的知名專家學者合寫，內地方面有港澳
辦港澳研究所、南開大學、中國國際關係研究院、四
川大學、西北大學、對外經濟貿易大學、中國國際問
題研究院「一帶一路」研究中心的專家教授，香港方
面有王于漸、楊汝萬、馮國經、王冬勝等專家。
該書特點是既務虛更務實，專設「國家戰略篇」，

全面介紹「一帶一路」國家戰略，更分設「香港機遇
．本地篇」和「香港機遇．合作篇」，分別研究「一
帶一路」戰略給香港帶來的各種機遇，探討香港與
「一帶一路」相關地區包括與東盟、歐洲、「上海合
作組織」、阿拉伯國家的合作。
該書所具有的知識性、專業性、服務性、實用性和

針對性特點，有助香港各界了解「一帶一路」對於香
港的重要性，且對於中央有關方面、特區政府和業界
落實「一帶一路」戰略，有高度參考價值。

■中國和平統一促進會香港總會舉行新春座談會。 ■林建岳致辭。

羅犖銘致辭時表示，大會以「靈猴躍動除舊歲、工商
奮發創新機」為主題，寓意工商界友好像靈猴一樣

機靈聰明，具備創新創意思維，為企業開拓源源不絕的
新商機。

羅犖銘盼港把握「一帶一路」
他指出，國家「十三五」規劃中，把「一帶一路」視

為重點發展大方向，香港作為國際級金融及訊息物流中
心，具備世界級服務管理系統和標準，應充分把握機
會，發揮優勢，為國家發展作出貢獻，為香港各行各業
發展提供新動力。
他強調，香港要繼續保持競爭優勢，除了工商各界友
好努力打拚外，還需要配合有利的營商環境，期望特區
政府推出更多扶持中小企及初創企業的政策和措施，協
助本地企業持續發展業務，讓各行各業百花齊放。

蘇錦樑冀企業家給青年機會
蘇錦樑表示，現時香港初創企業發展蓬勃，許多極具
創意的青年能幫助企業實現跨越式發展。他希望在座企

業家多給年輕人機會，把他們的創意、設計及新科技融
入到大家企業的運作模式，實現企業高增值發展。
他強調，特區政府將全力支持創意產業發展，希望大

家結合不同優勢，團結一致，實現跨行業、跨界別發
展，讓知識產權配合工業及科技發展，為香港傳統強項
帶來新突破，希望大家發揮猴子團結互助精神，在各自
的行業上勇創佳績，更上一層樓。

許瑞勤勉團結一致再創佳績
許瑞勤感謝參與機構鼎力支持。他表示，香港工商界

新春團拜踏入第十二年，猴年象徵活潑敏捷、靈巧機
智，就如一眾奮鬥不息、靈活變通的港人，期望各界繼
續團結一致，群策群力，使行業持續發展，再創佳績，
為祖國和香港經濟繁榮穩定貢獻力量。
該會籌委會副主席伍健華、彭玉玲、劉健華、李光

華、馮志明、潘偉駿、徐嘉鴻、劉利強、嚴惠霖等與政
商翹楚逾1,200人參與晚宴。晚宴上，特設多個創新遊戲
及娛樂環節，展現靈猴朝氣，現場各界友好共賀新年，
氣氛輕鬆愉快。

香港文匯報訊（記者 李摯）靈猴躍動除舊歲、工商奮發創新機，香港工商界商會2016年新春團拜昨晚假香港會展中心隆重舉

行，中聯辦副主任楊健、商務及經濟發展局局長蘇錦樑應邀蒞臨主禮，與該會籌委會主席羅犖銘、常務副主席許瑞勤等首長為新春

團拜拉開帷幕。大會筵開逾百席，城中政商賢達、業界翹楚歡聚一堂，共話發展，場面盛大，喜氣洋洋。

■香港工商界商會新春團拜，賓主主持剪綵儀式。 彭子文 攝

■賓主主持祝酒儀式，祝國運昌隆、香港繁榮安定、市民幸福安康。 彭子文 攝

■羅犖銘致送主禮嘉賓感謝狀予楊健（左）。
彭子文 攝

■許瑞勤（右）致送感謝狀予大會黃金贊助代表，旺
角街坊會主席梁華勝代表接受。 彭子文 攝

香港文匯報訊（記者 陳文華）由香港女工
商及專業人員聯會（女工商專聯）主辦的「傳
承惜食」計劃啟動禮，昨日假香港生產力促進
局舉行。該會會長及環保小組聯席召集人麥黃
小珍表示，活動將於即日起至明年9月底前，
分別於全港7個行業界別中邀請300間機構及
60個家庭參與評選，達標者將獲頒「惜食傳
承」大獎，以鼓勵市民珍惜食物，減少廚餘。

林鄭月娥黃錦星麥樂嫦等出席
政務司司長林鄭月娥、環境局局長黃錦星、

女工商專聯環保小組聯席召集人麥樂嫦、香港
各界婦女聯合協進會主席林貝聿嘉、女工商專
聯理事韓淑儀、香港生產力促進局總裁麥鄧碧

儀等出席。

麥黃小珍：20周年「巨獻」開始
麥黃小珍指，「傳承惜食」計劃是首個由下

而上、跨7個行業界別，並加入不同背景家庭
齊齊參與的大型社會動員計劃，也是第一個由
女性專業團體牽頭、標準化的惜食教育獎勵計
劃，迎合市民對「減廢」、「減少廚餘」的共
識和期待。
她續說，今年適逢該會成立20周年，「傳

承惜食」計劃亦是女工商專聯20周年「巨
獻」的開始，期望先導計劃能確認推廣廚餘方
向、方式，將來繼續擴大、傳承。有意參加
「傳承惜食」計劃的機構或家庭，即日起可把
填妥的報名表以電郵、傳真或郵寄方式提交給
主辦方。
林鄭月娥表示，「傳承惜食」計劃得到環保

基金及環境運動委員會資助，提供多元平台，
透過教育、宣傳和社區參與鼓勵大眾及相關行
業在源頭減廢，以行動減少浪費食物，並笑言
女性在家中擔任廚房「話事人」角色，若從婦
女角度宣傳減少廚餘，必定事半功倍。
她指香港固體廢物處理是大難題，2014年

本港都市固體廢物人均棄置量為每日1.35公
斤，其中廚餘佔約四成，政府2014年《香港
廚餘及園林廢物計劃2014－2022》提出多管
齊下應對廚餘及園林廢物，希望可在2017至
2018年度，避免產生約5%至10%廚餘。
她續說，政府2013年推出「惜食香港運

動」，目前已超過470家機構簽署「惜食約
章」，承諾在日常作業實踐廚餘減量；運動亦
培訓超過1,300名惜食香港大使，在社區宣傳
惜食信息。「咪嘥嘢食店」計劃已得到逾400
間食肆響應加入。

女工商專聯「傳承惜食」減廚餘
■■賓主與部分參與機構及賓主與部分參與機構及
家庭代表合影家庭代表合影。。 劉國權劉國權 攝攝


